
平成２１年１０月６日（火）　午後７時００分～９時００分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ２４名
特別出張所：川崎副所長、新川主査、関口活動支援員
景観と地区計画課： ３名
ランドブレイン：２名
１．代表挨拶
２．地区計画について
３．議　　　事
　　１）各ＰＴ報告
　　３）会計委員からの報告
　　４）（仮称）自治基本条例区民検討会議報告
　　５）その他
①平成２１年度第７回落合第一地区協議会次第
②落合第一地区のまちづくり
③平成２１年度第６～８回「広報PT」会議の概要
④平成２１年度第６回「自転車問題PT」会議概要
⑤第１２回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告
⑥平成２１年度第８～９回「ふるさと落合」会議概要
⑦平成２１年度第１２回「安全・安心PT」会議概要
⑧平成２１年度第５～６回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要
⑨第２５～２７回新宿区自治基本条例区民検討会議資料　
   第１７～１８回（仮称）新宿区自治基本条例検討連絡会資料
⑩「区民ふれあいの森」基本計画の策定について
⑪区長と話そう～しんじゅくトーク
⑫地区協フェスタ開催
⑬みどりの写真展　写真募集！
⑭みどりの風　第６号
⑮新宿区の地区協議会

1 清水代表挨拶
・ 今期に入り中断していた地区計画会議が、本日の会議で突然復活することをご了承頂きたい。

・ 本日の全体会では、地区協フェスタ当日の細部にわたる役割、部屋割り、時間割り、人員配備

等について、確定に近い取り決めを済ませられればと希望する。

・ 地区協フェスタの集客については、ポスターなどによるＰＲは勿論のこと、委員各位が人脈をた

どり、口コミで一人でも多くの参加を呼びかけて頂きたい。

2 地区計画について
・ 昨年度、地区協議会で検討頂いた課題等を整理し、今回資料としてまとめた。まとめのご報告

が遅くなった事をお詫び申しあげる。

本日説明する内容については、今回と次回でご意見を頂き、頂いた意見を踏まえ、今後は先

行して取組む地区で地区計画についてのご意見を伺っていくので、次回で地区協議会の検討

は休止させて頂く。今後、地区計画に関して、地域での活動状況に変化があったと時には、ご

報告させて頂く。

配付資料②資料１は、まちづくりについての考え方を記載した資料である。こちらについては、

今後、地区町連やしんじゅくトークなどでも「今後のまちづくりの進め方」という事で説明する

資料になる。配付資料②資料２は、地区協議会で討議頂いた内容なので、こちらに関しては、

現時点で外部に出す事はない。

詳細は配付資料②を参照。

配布資料

平成２１年度第７回　落合第一地区協議会の概要

協議内容

日　　　時
場　　　所
出　席　者
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■ 質問１

ルール５について。中落合のまちづくり協議会でも「調和を図る」という言葉が出てきているが、

その言葉は非常に曖昧。「調和を図る」というのはどういったものなのか例を提示し、「検討で

きる」という文言を入れてははどうか。

● 回答１

ここのルール全体に関わってくる問題だと思うが、これを出す時には、普段は区がOKを出す

わけだが、中落合の場合は間に協議会が入るという事だと思う。そういったところについては、

地区計画を作る次の段階として、これをチェックする機関を設けるという事は、これの発展形

として、継続的に考えて頂きたい。

▲ 意見１　（清水代表）

今日の検討資料を今配布され、これに対しての意見を伺いたいというのには無理がある。事前

に、開催通知と一緒に資料を同封して頂き、読み込む時間を頂きたかった。今後の地区計画の

進め方は後程討議する。時間の制約もあるので意見を求めるのは次回にして頂きたい。

△ 意見１への回答

今日だけというのは難しいと思うので、再度、地区協議会の意見を伺う場を設けて頂きたいと思

っている。本日は、不明点などを伺いたい。

■ 質問２

ルール１の数値は、何をベースに決めた数値か。

● 回答２

次回、回答する。

■ 質問３

ルール４で、「健康で文化的な住生活を・・・・・建築してはならない」とあるが、この文言では、

２５ｍ２未満の住戸に住んでいる人が健康で文化的な生活を営めない、と受取れる。文言につ

いて、もう少し検討頂きたい。また、その下の「ファミリーが定住できる良好・・・・・１／２以上設

置することとする」というのは、文言として飛躍しすぎのよう感じられる。内容は良いと思うので、

書き方を修正していただければと思う。

● 回答３

「健康で・・・」の文言は、国が出している住生活基本計画の中の「単身世帯の場合の最低面

積」に「健康で文化的な生活が営めるのが２５ｍ２」というのがあり、その表現を入れた。文言に

ついては検討したい。

3 議　　　事
１）各PT報告
◇ 広報PT　（資料１参照）
・ みどりの風　第６号が完成した。今後もより良い広報紙を作っていく為、ご意見・ご要望などが

あったらお申し出いただきたい。

・ 地区協フェスタは、地区協を知らしめるだけで終っては意味が無いと思う。知ってもらってどう

したいのか、という事を明確にした方がよい。

・ ３月で第２期が終る。地区協フェスタで委員募集のチラシは置かないのか？

・ 地区協議会を広く知ってもらう為、ゆくゆくは、地区協委員で運営するホームページを作りたい。

これについては、これから考えて行きたい。

◇ 自転車PT　（資料２－①、２－②）
◎ 第１２回無灯火防止啓発キャンペーン実施報告
・ 無灯火防止啓発キャンペーンを９月２９日に実施した。詳細は配付資料⑤を参照。

・ 次回は、地区協フェスタのPRも兼ねて啓発活動を行いたいので、地区協フェスタの開催日前に

実施したい。日程が決まり次第、事務局より通知をする。

◎ 視察について
・ 四谷地区の工事は９月に終了したが、電子ロックラップの稼動が来年４月以降になるとの事な

ので、視察は４月以降に行いたい。

・ 新宿区自転車対策係から、下落合氷川橋近くに１６０haの駐輪場を作るとの情報を頂いた。完

成後に、自転車ＰＴで視察に行きたい。
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◎ その他
・ 地区協フェスタで、３人乗り自転車試乗を行なう旨のチラシを作成し、幼稚園、保育園などに配

付する。

・ 町連大運動会で、ポケットティッシュと無灯火シールの配布をお手伝い頂きたい。

＜決定事項＞

町連大運動会お手伝い・・・多田委員、渡邊委員、小野委員

◇ ふるさと落合PT　（資料３）
・ 現在は、DVDに入れ込む写真や地図などの選定を行なっている。今後の作業としては、選定と

平行して、実際にDVDに入れ込む作業を行なっていく。

◇ 安全・安心PT　（資料４）
◎ 安全安心マップ
・ 見積りをとったところ、５千部と１万部で１万５百円の差なので、予定通り１万部の印刷とする。

・ マップの掲載内容はＰＴでも様々な案が出ているが、委員皆さんのご意見を頂きたい。希望・

要望があれば事務局までご連絡頂きたい。

◎ その他
・ 視察時期は２月末～３月初めを希望する。何を視察するかは今後話し合っていく。

・ 地区協フェスタの４階の催しに「みんなの木」があるが、これを３階第１集会室に移動したい。

■ 質問１

視察は目的ありきだと思うので、時期を先に決めるというのは順序が逆ではないか。

● 回答１

今年度、視察の為の予算をとっているので、時期だけは先に押さえておかなければならない。

何を視察するかについても、できるだけ早めに決めたいと思っている。

■ 質問２

予算立ても、目的あっての予算立てではないのか？

● 回答２

昨年度の湧水、無電柱化の視察が非常に勉強になったので、今年度も予算がとれるのであれ

ば、委員の知識向上の為、何かを視察するという事で予算をとったのは委員全員の合意である。

◇ 地区協フェスタ実行委員会　（資料５）
・ 自転車ＰＴから提案のあった、３人乗り自転車の試乗チラシ作成については、実施に決定。

・ 安全安心ＰＴから提案のあった、「みんなの木」の催し場所移動については、移動に決定。

「みんなの木」の移動に伴い、必要人数に変更有り。

３階・・・８名を１０名に変更　　　　　　　４階・・・６名を４名に変更

・ 「（仮称）みんなで知ろう落合の自治」の正式名称は、「みんなで知ろう落合の自治～中学生

を交えてディスカッション～」に決定。参加者は配布資料⑧の通り。参加者には既に打診をし、

快諾頂いた。

・ 第１部ディスカッション、第２部野菜たたき売りとし、第１部を見に来た方が第２部への参加権

を得るものとする。

・ 地区協フェスタのチラシは、各町会掲示板に２０日頃から掲示して頂く。

・ 当日の役割分担を決めたい。本日の欠席者には、事務局より連絡をし、次回の実行委員会ま

でにはある程度の役割が決まっているようにする。

必要人数

１階駐車場 焼いも 鈴木 ４人 川俣

１階駐輪場 自転車試乗ほか 栗原 ２人 田中、山田、小野

早尾、竹内（佳）

多田

３階第２集会室ふるさと落合ＤＶＤ 森山 ３人 今井、福澤、熊谷

３階調理室 炊出し 足立 ３人

責任者

１０人 岡田、竹内稔、大塚ＰＴ活動紹介ほか

場所

３階第１集会室

催し物 委員
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４階和室 紙芝居・落語 上野、平林 ２人

４階ホール 大声コンテストほか 大嶋、和田 ４人 石口、金子

３階４階壁面 写真展 渡邊 ３人

２）会計担当からの報告
◎ ４件の支出があったので報告する。

・ タオルハンカチ代・・・７４，１３０円支出

・ 大声測定器部品代・・・１５，９００円支出

・ 無灯火啓発シール代・・・４９，８７５円支出

・ みどりの風　第６号印刷第・・・１５０，０００円支出

３） （仮称）自治基本条例区民検討会議の日程について
・ 前回の地区協全体会から今日までに、区民検討会議３回、検討連絡会２回が開催された。

検討連絡会では、今後どのようなペースで条例を作っていくかを討議した。決定したスケジュー

ルは、配付資料⑨の中の「自治基本条例ロードマップ（案）」を参照。このスケジュールに基づ

いて進めていくが、議会・行政の進行が早いので、住民がなかなか追いつけないのが現状。

区民検討会議では、区民の権利・責務についての討議が終り、現在は、区政参画をどうする

かについて討議をしている。間もなく「地区協議会について」が議題になると思われる。個人的

には、地区協議会はコミュニティの延長線上にあると考えている。また、住民投票についても

一つの枠として定めるので、こちらも一つの大きな論点となる。これについては次回の検討会

議で決める。

スケジュール的にもギリギリなので、簡単に作ろうと思えばそれなりの物は出来ると思うが、や

はり、条例の中に地域の魂を入れて行きたいと思っている。１ヶ月後には、地区協の位置づけ

をどうするか、という討議に入ってくる。そろそろ皆さんのご意見をまとめて頂きたい。皆さんの

ご意見を持って行き、その思いを条例に入れて行きたい。

また、どのように条例が決まっていくのか皆さんに見て頂きたいと思い、了承を得て、会議の様

子をビデオ撮影した。是非ご覧いただきたい。

次回の連絡会は１０／２７（火）１８時３０分～　区役所本庁舎　第２委員会室

▲ 意見１

９／３の連絡会を傍聴した。「区民の権利と責務」について２時間半の討議があった。非常に密

度の濃い会議であった。会議の模様を見るのは非常に良い事だと思うので、和田委員が撮影し

たビデオをみんなで見る機会が設けられないか。

▲ 意見２

三者の会議は、意図的にまとめないという方向で議事が進んでいるので、このままでは１０年

かかっても出来ないのではないかという不安を持った。今後、どういう方法でまとめて行くのか

興味深いし、みんなで協力していかないと、負担のかかる会議が増えるだけだと思う。少なくと

も傍聴には行って頂きたいと思う。

５）その他　（事務局）
◎ 「区民ふれあいの森」基本計画策定検討委員の募集について
・ 「区民ふれあいの森」基本計画策定検討会を設ける事になった。本日、地区協議会からの代

表委員を選出して頂きたい。検討会の構成は配付資料⑩の通り。

＜決定事項＞

清水代表に決定

■ 質問１

第１回検討会の日程は決まっているのか。また、委員にならなくても傍聴はできるのか。

● 回答１

担当課に問い合わせる。

◎ 区長と話そうしんじゅくトーク
１０／３０　午後７時～　落合第一地域センターにて区長と話そうしんじゅくトークが開催される。

地区協議会の皆さんにも是非ご参加頂きたい。
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◎ 道路の愛称募集について
・ 出張所前の通りの愛称として、「おとめ山公園通り」、「聖母病院通り」の２つの応募があった。

二つのうち、どちらの愛称がよいかの投票を９月末まで受け付けていたが、１０月半ばまでで

あれば意見を受け付けられるとの事なので、意見があれば出張所までお申し出頂きたい。

◎ ふれあいフェスタのパネル、パンフレットについて
パネルとパンフレットが無事に完成した。ご協力に感謝申し上げる。

◎ 地区計画について
・ 次回の地区計画の日程については、決定次第開催通知を発送する。
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